

Crece gasto en proyectos prioritarios del gobierno

Destinan más recursos a programas clave de la administración, **restando presupuesto a ramos autónomos, muestra información de Hacienda**

LEONOR FLORES

En los primeros nueve meses del presente año el gasto total del sector público presupuestario llegó a un total de 5.2 billones de pesos, rebasando los 5.1 billones programados para ese mismo periodo.

Lo anterior se debe a que se destinaron más recursos a los proyectos y programas prioritarios del gobierno federal, en tanto que se castigó el presupuesto de los ramos autónomos, de acuerdo con información de la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP).

De enero a septiembre del año en curso se tenía programado un gasto total para los ramos autónomos de 105 mil 460 millones de pesos, pero sólo se ejercieron 89 mil 266 millones de pesos.

Lo anterior significa que no se utilizaron 16 mil 193 millones de pesos de acuerdo con el calendario, lo que representa una reducción de 8.7% en comparación con el mismo periodo de 2021.

La variación a la baja más importante fue reportada por la Fiscalía General de la República (FGR), por 2 mil 640 millones de pesos, debido a que bajó su presupuesto para investigar y perseguir delitos del orden federal, así como en mantenimiento.

Le sigue en orden de importancia el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi), que no gastó mil 363 millones de pesos puesto que redujo el presupuesto para la producción y difusión de información estadística y geográfica. Sin embargo, en comparación con el tercer trimestre de 2021, trae un aumento de 19.2%, entre otros aspectos, para el censo agropecuario.

El Instituto Nacional Electoral (INE) reporta también una variación negativa de 688.5 millones de pesos en su gasto, equivalente a una reducción relativa de 4.8%, en recursos para la capacitación y educación para el ejercicio democrático de la ciudadanía.

También se debe a una baja en el gasto para las tecnologías de información y comunicaciones, para el otorgamiento de prerrogativas a partidos políticos, la fiscalización de sus recursos y administración de los tiempos del estado en radio y televisión.

Al Instituto Nacional de Transparencia, Acceso a la Información y Protección de Datos Personales (INAI) se le recortaron 114.2 millones de pesos respecto al programa para coordinar el Sistema Nacional de Transparencia, Acceso a la Información y de Protección de Datos Personales, además para promover el pleno ejer-

cicio de los derechos de acceso a la información pública y de protección de datos personales.

Lo mismo para el caso de la Comisión Federal de Competencia Económica (Cofece), que registra una disminución de 54.8 millones de pesos que no tuvo para erogaciones para la prevención y eliminación de prácticas y concentraciones monopólicas y demás restricciones a la competencia y libre concurrencia, así como también para actividades de apoyo administrativo.

Tampoco se escapó de esta variación negativa la Comisión Nacional de los Derechos Humanos (CNDH), con 87.4 millones de pesos menos para los programas para atender asuntos con mi-



grantes, así como impulsar la promoción de derechos.

También se afectó el gasto para promover, fortalecer e impulsar vínculos de colaboración interinstitucional, así como, diseñar y ejecutar los programas de promoción de derechos humanos.

El Consejo Nacional de Ciencia y Tecnología (Conacyt) no tuvo 68.3 millones de pesos aprobados para este periodo que le iban a servir para los programas Becas de Posgrado y Apoyos a la Calidad, así como para el Sistema Nacional de Investigadores.

Otra instancia que destaca es el Poder Legislativo, con 2 mil 348 millones de pesos que no se ejercieron por disminución del gasto en actividades. ●

1,363

MILLONES DE PESOS

no gastó el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi).

688.5

MILLONES DE PESOS

la reducción al presupuesto del Instituto Nacional Electoral (INE).

114.2

MILLONES DE PESOS

se le recortaron al INAI en los primeros nueve meses del año.

54.8

MILLONES DE PESOS

menos tuvo la Comisión Federal de Competencia Económica.

A la Fiscalía General de la República se le redujeron 2 mil 640 mdp; es la entidad con la mayor disminución, según datos de la Secretaría de Hacienda.

